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Antonia Pagán López, Villes et paysages de la Méditerranée dans l’imaginaire 
romantique : Madame de Staël et George Sand

Mme de Staël et G. Sand explorent la Méditerranée où terre et mer, ville et nature, 
entament une riche dialectique de l’ouvert et du clos. Le voyage s’avère lieu de découverte 
et lieu d’expérience intérieure dans un parcours artistique, émotionnel et spirituel où le 
regard se rapproprie les villes et les paysages, doués d’une valeur identitaire. Les ruines, 
traces dégradées de la beauté passée, mobilisent leur imaginaire au sein d’une nature 
puissante, reconstruisant ce que le temps a fait disparaître.

Mme de Staël and G. Sand explore the Mediterranean, where land and sea, city and nature, 
engage in a rich dialectic of  open and closed spaces. The trip manifests itself  as a place of  discovery 
and inner experience in an artistic, emotional and spiritual journey in which the gaze dominates 
the cities and landscapes, endowed with the value of  identity. The ruins, degraded traces of  past 
beauty, stimulate your imagination within the strength of  nature, reconstructing what time has 
made disappear.

Encarnación Medina Arjona, Diable et création : l’artiste singe

La christianisation d’un mythe culturel positif, avec ses aspects diabolisants, est ici 
à l’œuvre, reflétant une tradition occidentale qui remonte à l’Antiquité. En art, il y a 
toujours l’autre monde qui est le lieu d’aventures passionnantes, mais qui impliquent sé-
paration et souffrance. Nous pensons au singe, non seulement comme représentant de 
la morale, mais plus exactement de la réflexion sur le métier d’écrivain. Cette figure de 
l’artiste créateur et singe de la création semble le centre de l’ambivalence essentielle de 
l’art car le diable comme simia Dei y est toujours présent.

The Christianization of  a positive cultural myth, with its diabolical aspects, is here at work, 
reflecting a Western tradition that dates back to Antiquity. In art, there is always the other world 
which is the place of  exciting adventures, but which involve separation and suffering. We think of  
the monkey, not only as a representative of  morality, but more exactly as a reflection on the pro-
fession of  writer. This figure of  the creative artist and monkey of  creation seems the center of  the 
essential ambivalence of  art because the devil as simia Dei is always present.
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Ángels Santa, Nice rêvée et récrée : La douceur de la vie de Jules Romains

La douceur de la vie, volume de la série Les hommes de bonne volonté, est une évocation de 
la ville de Nice, dans laquelle se trouve l’un des protagonistes de la saga, Jallez. À travers 
les pages de ce livre Jules Romains nous offre un portrait de Nice, particulièrement sé-
duisant, où il concentre son amour pour la ville et l’ensemble de rêves qu’elle représente, 
concrétisés sur la figure d’Antonia, jeune fille qui s’ouvre à l’amour de sa main. Rêve et ré-
alité se confondent pour nous donner une image de la ville d’une richesse extraordinaire. 

La douceur de la vie, the volume of  Les hommes de bonne volonté series, is an evocation 
of  the city of  Nice, in which one of  the protagonists of  the saga, Jallez, is found. Through the pages 
of  this book Jules Romains offers us a particularly attractive portrait of  Nice, where he focuses his 
love for the city and the set of  dreams it represents, made concrete in the figure of  Antonia, a young 
girl who open to the love of  his hand. Dream and reality merge to give us an image of  the city of  
extraordinary richness.

Eric Turcat, Oublier ses classiques : l’impasse démocratique au concours d’entrée 
2020 à Polytechnique

À l’automne 2020, Polytechnique, l’école d’ingénieurs française la plus prestigieuse, 
aura exigé que ses nouvelles recrues aient philosophé sur le concept de Démocratie. Les 
nouveaux arrivants auront analysé deux satires grecques d’Aristophane ainsi que deux 
perspectives sur le gouvernement américain, la première de Tocqueville et la seconde de 
Philip Roth. Chose étonnante, aucun des textes sélectionnés ne se sera concentré sur les 
théories plus classiques de penseurs européens modernes tels Hobbes, Locke, Montes-
quieu et Rousseau. Aurait-on pu cacher un programme encore plus politique derrière 
ce choix de lecture curieusement exogène ? Mais surtout, qu’aura-t-on fait manquer à la 
future crème de la crème française en lui écrémant ses classiques ?

In the fall of  2020, Polytechnique, France’s most prestigious engineering school, will have 
required all of  its new enrollees to have philosophized about the concept of  Democracy. Incoming 
students will have analyzed two Greek satires by Aristophanes as well as two perspectives on Amer-
ican government, the first by Tocqueville and the second by Philip Roth. Surprisingly, none of  the 
texts selected will have focused on the more classical theories of  modern European thinkers such as 
Hobbes, Locke, Montesquieu and Rousseau. Could there have been an even more political agenda 
behind this oddly exogenous reading selection? More importantly, what will France’s future crème 
de la crème have missed by skimming off its classics?

M. Carme Figuerola, Tisser une vie entre les villes du nord et du sud dans 
l’écriture de Malika Mokeddem

L’étude prétend analyser la représentation de la ville dans l’écriture de Malika Moked-
dem car l’espace évoqué dépasse le rôle de simple scénario et acquiert une remarquable 
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emprise sur les personnages féminins dans leur quête identitaire. Deux noms – Oran et 
Montpellier – seront privilégiés en raison de leur transcendance aussi bien dans la vie de 
l’écrivaine que dans sa création littéraire. Notre propos vise à montrer à quel point, en 
tant que reflet d’une personnalité morcelée des protagonistes, suit une évolution parallèle 
à celle des êtres qui la peuplent. Elle cesse, en conséquence, d’être un référent objectif  de 
la réalité et devient un amalgame façonné par les successives expériences vécues.

The study aims to analyse the representation of  the city in the writing of  Malika Mokeddem 
because the space evoked goes beyond the role of  simple scenario and acquires a remarkable hold on 
the female characters in their identity quest. Two names – Oran and Montpellier – will be privileged 
because of  their transcendence both in the life of  the writer and in his literary creation. Our aim is 
to show to what extent, as a reflection of  a fragmented personality of  the protagonists, follows an 
evolution parallel to that of  the beings who inhabit it. It ceases, therefore, to be an objective referent 
of  reality and becomes an amalgam shaped by successive lived experiences.

Ana Belén Quero Leiva, Le paysage désertique du monde féminin dans L’Enfant 
de sable de Tahar Ben Jelloun

En approfondissant l’univers féminin arabo-musulman dans L’enfant de sable de Tahar 
Ben Jelloun, notre but est de pouvoir analyser le monde des femmes afin d’y découvrir 
un ‘paysage désertique’. Ainsi, nous éluciderons dans cette étude que le seul responsable 
de ce désert féminin est la ‘culture’ d’une société traditionnelle qui provoquera des consé-
quences terribles telles que le silence, la solitude, l’abandon et l’effacement de la person-
nalité et du corps des personnages féminins.

By exploring the Arab-Muslim feminine universe in Tahar Ben Jelloun’s The Sand Child, our 
objective is to be able to analyse the world of  women in order to discover a ‘desert landscape’. Thus, 
we will elucidate in this study that the only responsible for this feminine desert is the ‘culture’ of  a 
traditional society which will cause terrible consequences such as silence, loneliness, abandonment 
and the suppression of  personality and body of  the female characters.

María Quevedo Berja, La voix féminine de la littérature de Maryse Condé et La 
Belle et la Bête, un conte de fées différent

Dans cette réflexion on voudrait aborder les caractéristiques propres à cette littéra-
ture de Maryse Condé à l’aide de son œuvre La Belle et la Bête. Une version guadeloupéenne 
qui permet de bien considérer les notions de la recherche de l’identité, l’oralité, la né-
gritude mais aussi l’antillanité. De la même manière, on s’intéresse au phénomène qui 
parvient à changer l’image de la femme et à donner voix aux femmes antillaises ainsi que 
Maryse Condé nous le montre dans ses œuvres.

In this reflection one would like to address the characteristics specific to this literature of  Mar-
yse Condé with the help of  her work La belle et la bête. A Guadeloupean version that allows 
to consider well the notions of  the search for identity, the orality, the negritude but also the antil-
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lanité. In the same way, we are interested in considering the phenomenon that manages to change 
the image of  women and give voice to Caribbean women as Maryse Condé shows us in her works.

Pedro Méndez, Villes catalanes dans Voyage en Espagne de Davillier et Doré

L’objectif  de cette étude est d’analyser comment est articulée la vision de l’Autre dans 
Voyage en Espagne (1862-1873), œuvre rédigée par le baron Davillier avec la collaboration 
de l’illustrateur Gustave Doré. Comment Davillier y transmet au lecteur français de son 
époque l’altérité espagnole ? Est-ce une image stéréotypée comme celle de tant d’autres 
voyageurs qui l’avaient précédé ? Est-ce, par contre, une image véridique, attachée à la 
réalité du pays ? Est-ce une image qui joue sur les deux plans, celui de l’exotisme et celui 
de la description réaliste ? Pour essayer de répondre à ces questions, nous avons adopté 
comme perspective la représentation des villes catalanes dans cette œuvre.

The objective of  this study is to analyze how the vision of  the Other is articulated in Voyage 
en Espagne (1862-1873), a work written by Baron Davillier with the collaboration of  the illustra-
tor Gustave Doré. How does Davillier transmit Spanish otherness to the French reader of  his time? 
Is it a stereotypical image like that of  so many other travelers who had gone before? Is it, on the 
other hand, a true image, attached to the reality of  the country? Is it an image that plays on both 
levels, that of  exoticism and that of  realistic description? To try to answer these questions, we have 
adopted as a perspective the representation of  Catalan cities in the work.
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